



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El homenaje a Estella

En el despacho del alcalde y jefe local de Unión Patriótica, excelentísimo señor don Alfonso Torres, se reunieron ayer tarde los señores don Andrés Soler Manzanera, secretario accidental del partido; don Mariano Pasqual de Riquelme y don Pablo Martínez Sánchez de la Junta Asesora del mismo; don Juan Martínez Frías, vicepresidente del comité del Barrio de la Concepción; don Andrés Martínez Sánchez, vicepresidente del de Alumbra; don Glacá Gonsa Cárcelos, vicepresidente de Santa Lucía y El Hondón; don Juan Soro, vicepresidente del círculo de U. P. del Barrio de Peral; don Carmelo Martínez Coll, representando al vicepresidente del comité del mismo barrio; don Aurelio Méndez, en representación del presidente del comité de El Llano del Beal; don Emilio Gisbert, presidente del de Los Dolores; don Emilio Bolea, vicepresidente del de La Palma; don Francisco Pérez secretario y don Julio Alcazar, vocal del referido comité; don José Giménez Diechma, presidente del de San Antón; don Emilio Fenoll, presidente de la juventud de U. P. del Barrio de la Concepción; don Fernando Oliva y don Emilio Manchón, presidentes de comités de distrito en Cartagena, el teniente alcalde, don José Pérez Ahijón y don José Abdón Martínez, director de Cartagena Nueva.

La reunión tenía por objeto el dar cuenta al señor Torres de los acuerdos tomados en su última sesión por el comité provincial de Unión Patriótica y dejar fijados los actos que en Cartagena han de realizarse para el próximo aniversario del advenimiento al Poder del nuevo régimen, y al cumplirse el primer quinquenio exteriorizar en un homenaje al ilustre conde marqués de Estella, la adhesión y la gratitud de España, nuestro pueblo, al unisono con toda la nación, ante la obra de gobierno llevada a cabo durante estos años, en que la actuación de Primo de Rivera ha reanimado el espíritu nacional, dignificado el Poder público, despertado la conciencia de la ciudadanía, restablecido el orden social, disipado el fantasma marroquí, elevado el concepto de España en el concierto mundial y encusado la vida del país en forma que le permite ir llegando a cabo su reconstrucción económica por caminos de prosperidad y progreso.

Si en el orden nacional ha conseguido todo esto la labor del marqués de Estella, nuestro pueblo no ha estado ajeno a los beneficios resultados de ella dimanando y ha recibido en sus particulares intereses, en sus locales problemas, atención y ayuda a la que no estuvo nunca acostumbrado por otros gobiernos.

No es, por tanto, de extrañar que ahora se apresure a mostrar su fe en los gobernantes que han dado solución a su fundamental problema de la traida de aguas, que continuamente dictan sabias disposiciones y libran importantes cantidades para beneficiar su industria minera, que a él se acudió en nombre de Cartagena a demandar un justo auxilio se halló dispuesto a darlo una y otra vez.

En la reunión se manifestaba claramente el entusiasmo con que ha sido acogida entre nosotros la idea del merecido homenaje y las palabras de elogio y reconocimiento que se expresaron en la sesión en que se concretó

rá en Cartagena la conmemoración de este primer quinquenio bajo el nuevo Régimen.

Los actos oficiales se celebrarán en nuestro pueblo el domingo día 2 de septiembre y consistirán, por la mañana en un grandioso mitin al que concurrirán el Gobernador civil señor Mora, el presidente provincial de la Unión Patriótica señor Clavijo, el presidente de la Diputación Provincial señor Ibáñez Marín y otras personalidades del Comité provincial de Unión Patriótica.

Por la tarde se dará una merienda a los niños pobres y por la noche, en el Parque Torres se celebrará una verbena popular.

El día trece de septiembre se celebrará en Madrid la manifestación a que concurrirá España entera, con objeto de que a dicho grandioso acto puedan concurrir cuantos desean de nuestro pueblo, se organiza un tren especial de precios económicos con objeto de poner al alcance de todos el viaje para tomar parte en tan imponente testimonio de la adhesión de la Nación a cuévillo que le salva del abismo por donde se desmenuzaba suicidamente.

Como preparación al mitin que en Cartagena se celebrará el día 2 los comités de los barrios y diputaciones celebrarán actos, el próximo día 26 a las diez de la noche en el Barrio de la Concepción y el domingo en San Antón, Santa Lucía, Los Dolores, Barrio Peral, Los Barreiros, La Palma, La Puebla, El Algar, El Llano y El Estrecho, La Aljorra, El Albuñón, Barrio de San Ginés, Tallante y Pasa Estrecho.

También se reunirá con igual objeto los distritos tercero y cuarto de Cartagena, en esta misma semana.

Quedaron nombradas comisiones para la organización de estos actos, formadas por los señores Pascual de Riquelme, Pérez Ahijón, Martínez Sánchez Soro, Macabich Soro, Soler, Manzanera, Fenoll, y Martínez López.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Lorca y Puerto de Mazarrón el oficial del Bapoo Hispano Americano en esta plaza don Rogelio González.

### NOTAS VARIAS

Hemos sido atentamente invitados al acto de Afirmación Patriótica que se celebrará en el Cine de Casino de Peral el domingo a las siete de la tarde.

### ENFERMOS

Dentro de la gravedad ha experimentado una ligera mejoría en su enfermedad el Registrador de la Propiedad don Manuel Martínez Azcoyita.

## La traida de aguas

Ayer tarde se reunió en sesión extraordinaria el Pleno de la Mancomunidad de Municipios para dársele cuenta por la presidencia, del Reglamento aprobado por el ministro de Fomento conde de Guadalhorco, con las modificaciones hechas por él al proyecto de Reglamento que fue sometido a su aprobación.

## Asociación de estudiantes

Se proyecta establecer en esta ciudad una Asociación de Estudiantes cuya finalidad sea no solo el amparo de todas sus justas demandas, si que también facilitarles la distracción y esparcimiento que en su edad es indispensable para el desarrollo corporal e intelectual según sus aptitudes.

Según se manifiestan el próximo día 25 a las siete de la tarde, se celebrará una asamblea magna en uno de los salones de la Sociedad Económica de Amigos del País, en la cual expondrán sus proyectos los interesados a la constitución de la Sociedad.

Invitan a todos los estudiantes que tengan interés en este asunto para que asistan a tan importante acto.

## El concierto de mañana

Mañana de 7 a 9 en la puerta de Capitanía General dará un concierto la banda de Infantería de Marina con el siguiente programa:

- Las aviadoras, pasodoble, Alonso.
- Las dos hermanas, gavota, Roig.
- Mariposa, mazurca de concierto, Roig.
- Sardana de la ópera «G-rin», Breton.
- La del Soto del Barral, 2.ª fantasa, Soutullo y Veri.
- El niño de Jerez, parodia, Zabala.

## Hace 40 años

Jueves 23 Agosto 1888

El día 20 del próximo mes de Septiembre, se verificará la boda de la señorita doña Casilda Alonso Martínez hija del ministro de Gracia y Justicia, con el joven don Álvaro Figueras, hijo de los marqueses de Villamejor.

Felicitemos a nuestro amigo don Ginés Montada Fozo, por haber ascendido a ingeniero primero.

Han empezado los trabajos de reforma de la rampa que se encuentra el atrio o plaza de la antigua iglesia de acceso a la puerta de la Villa y subida al asilo de ancianos.

Las obras las ejecuta el Municipio auxiliado de las hermanas que cuidan en aquel establecimiento de los ancianos acobildos, y a cuyas exaltaciones en demanda de recursos ha respondido con su proverbial generosidad gran parte de este vecindario.

Ayer mañana han dado principio en el salón de actos públicos de la Escuela Normal de Maestros de Murcia las conferencias pedagógicas.

Fueron designados para el cargo de Secretario a los maestros don José Pulg y don Juan Ferao.

Terminados los preliminares la presidencia concedió la palabra a don Pascual Martínez Palau, maestro de Murcia, quien debía disertar sobre el tema referente a Gramática.

El quinto tema de pedagogía lo desarrollará el joven don Enrique Martínez Muñoz profesor interino de San Antón.

(De nuestra colección)

En tercera plana originales de interés

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### Varias noticias (Por telégrafo)

Se ha otorgado la medalla de sufrimientos por la Patria a doña Antonia Sánchez Reverte, y doña Rosario López Mir, ambas residentes en Cartagena y madres respectivamente del cabo y alférez muertos en campaña don Manuel Martínez Sanchez y don Adolfo Baeza López.

El día 2 de septiembre se descubrirá solemnemente en los jardines de la Granja, la estatua que a la Infanta Isabel le dedica la colonia veraniega y provincia de Segovia.

Noticias de Santander dicen que al regresar de las regatas la Familia Real, se cruzó con el entierro del pescador Bernabé Carreras, que pereció en un naufragio anteayer.

Los Reyes anunciaron el propósito de socorrer a su viuda.

Romanones con respecto al pacto de Kellog, ha manifestado que es utópico y paradójico que los Estados Unidos firmen teniendo las manos metidas en Nicaragua.

El Rey ha encabezado con 25000 pesetas la suscripción para comprar los terrenos para un nuevo campo de polo.

Varios aristócratas de Santander han hecho otra suscripción recaudando otras 25000.

A las obras contribuirá la sobrina del Marqués de Valdeçilla y cree que las obras costarán se cerca del millón de pesetas.

La «Gaceta» publica la distribución de un crédito de 900.000 pts entre setecientas plazas de maestros nacionales con destino en las escuelas unitarias o direcciones de Graduadas que no podran funcionar antes del día primero de Septiembre.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una R. O. separando del servicio de farmacia y medicina los farmacéuticos primeros y segundos que seguirá recibiendo una gratificación por despacho de cuarenta pesetas mensuales.

En Gijón en la exposición agropecuaria se ha otorgado diploma de honor al caballo que regaló el Rey.

En Oviedo ha habido necesidad de cerrar provisionalmente dos minas por carecer de sitio donde depositar carbón.

La Fábrica de Armas ha despedido a 152 obreros y ha jubilado a otros 80.

Tolosa.—Cerca de Santa Cruz de Betamar volcó una camioneta del servicio público, resultando muerto el cobrador Enrique

Moreno y la viajera Maria Palacios.

También en Guadarrama cerca de Los Molinos, volcó una motocicleta ocupada por don Antonio Fernandez y don Daniel Luyán, comerciantes madrileños, los cuales resultaron muertos.

Cádiz.—En la reunión magna celebrada en el Gobierno civil se ha acordado que Cádiz contribuya con un pabellón en la Exposición de Sevilla, costean do el 50 por 100 la Diputación y el resto los pueblos de la provincia.

Romá.—El Papa ha recibido a 200 peregrinos enfermos, van a Lourdes.

Lisboa.—Han embarcado en las Azores los complicados en la última intentona, revolucionaria.

## Quejas del vecindario

Los vecinos de Los Mateos, ruegan que desde estas columnas pidamos al señor Alcalde, ponga aludado en la cerca que existe junto a la vía del ferrocarril de a Unión, enfrente de la fábrica de Productos Químicos, pues es un peligro para los vecinos que tienen que pasar de noche a sus domicilios en aquellos lugares, dada la oscuridad que reina.

Esperamos del señor Torres tome en consideración este ruego y sea atendido dicho carerío.

## Gas Levante S.A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observe en su instalación o aparatos, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

## Cuernos y Cairales

### La novillada del domingo

Preciosos en verdad son los cuartos novillos de Ortega que se lidiarán en la tarde del próximo domingo.

Son muchos los que los han visto y nos dicen que Salamanca y «Niño de la Pastora» tienen genero para lucirse.

Se masca animación, prueba ello de que la novillada del día 26 ha entado en el público.

Mañana llegará el «Niño de la Pastora» y el sábado Salamanca.

Hoy se han puesto a la venta en el Club Gaira las localidades y ha habido lleno.

La corrida del próximo domingo es una de esas en que hemos de ver a dos muchachos con valentía y unido, deseosos siempre como buenos aficionados de llegar a la meta.